

**SUSCRICION**  
 En la capital. 4.50 plás. trimestre  
 Fuera de la capital. 5 id. id.  
 Iluminar en oro. 18 id. semestre  
 Iluminar en plata. 28 id. id.  
 Iluminar en un año en oro. 7.50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, calle del Progreso  
 num. 4, 5, 6, 7.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera página. 1 pl. línea. En la segunda, 75 cént. En la tercera, 50 cént. En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 125 cént. Anuncios mortuarios en la cuarta plana, desde 10 cént. en adelante y además 15 cént. de gastos que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. Comunicados y remitidos, desde 1.50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Correspondencia en París para anuncios y recibos, A. Lorelle, 64, rue Caumartin.

**AÑO XXVIII** Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos **Gerona martes 15 de noviembre de 1898** **NUMEROS SUELTOS 25 cént.** **N. 6.614**

## LAS FARSAS DE LOPEZ

**Lo del «affanavit»**  
 El ministro de Hacienda se ha dado el tono de decir que ya lo tiene todo arreglado para el pago del cupón de enero. Eso no pasa de ser una farsa más del señor López Puigcerver; pues lo cierto es que todavía está sin pagar una parte del cupón de octubre, á pesar de haber sido presentado al cobro en los primeros días del mes anterior. Los desgraciados tenedores de Exterior que no han tenido desvergüenza bastante ó medios para burlar el *affanavit* ó *affandavit* domiciliando sus valores en el extranjero, están sin cobrar. ¿Pretexto? Pues el trámite establecido de enviar los cupones á París para su examen. Esos tenedores de Exterior, no sólo cobran en pesetas mientras otros cobran en francos, sino que, además, todavía no han cobrado lo que se les debió abonar el mes pasado. En la Deuda se presentan los cupones, después de llevar cuatro ó cinco pliegos ó facturas impresas, en un cuchitril esquelético y sin pluma ni tinta tolerables. La Deuda da un resguardo diciendo que ya avisarán de París, y en la Delegación de Hacienda de París se contemplan el ombligo, y el aviso no viene, al cabo de un mes y ocho días de haberlo pedido. Este es el pretexto. La razón es otra. Se quiere aburrir á los tenedores de Exterior para que lo canjeen por interior.... ¿Para beneficiar al Tesoro? No, para que se beneficien los del *affanavit*, que llevan al extranjero cuanto Exterior pueden recoger. Esta es la triste realidad y el decoro de la Hacienda en tiempos del señor López Puigcerver.  
 (De El Nacional.)

## REVISTA PARISIENSE

**Mors et vita.—El culto á los muertos.—Los cementerios de París.—Curiosidades.—El cadáver metalizado.**  
 Melancólico y hermoso ha sido el día de todos los Santos en París. El sol radiante, sus rayos refractados por las marmóreas fosas de los cementerios, el cielo de un azul pálido y las largas filas de fieles marchando lentamente, cargados de flores siempre vivas, pero marchitas. Ese día es el de las crisantemas, no aquellas hermosas y suntuosamente rizadas de las Exposiciones, sino de las pobres, de color incierto, que parecen como temblar avergonzadas de su misma pobreza. Sin embargo, millones de ramos llegan á París de todos los jardines comarcanos; en ellas se cifra como una ternura supersticiosa, y algo así como el alma de París vibra en su seno. Nadie sabe si los muertos se sienten felices de tal manera como nosotros les creemos desaparecidos, y acaso ellos que viven espiritualmente lamenten con inmensa piedad todo lo que aquí ejercemos ignorantes y todas las explotaciones de la terrenal vida hechas en su memoria. Durante todo el día he observado muchos rostros y escuchado muchas palabras: mi convicción es de que aquel pueblo dejó á un lado, siquiera por varios minutos, todas las preocupaciones que le desfiguran y aplastan. Ninguno se preocupaba de la muerte, y esta natural influencia de un pensamiento en el mas allá, nos hacia pensar en esa curiosa transformación, por desgracia efímera y que debería hacer amar al día de los muertos, día de verdadera vida.  
 París, tachado de ateo y excéptico, practica religiosamente el culto de los muertos,

tos, y aqui no se espera para rendir visita á las tumbas, el día de la conmemoración. La peregrinación á las necrópolis comienza, en efecto, el día de Todos los Santos. Este año, el apacible otoño ha favorecido las visitas y el sol tibio de noviembre parece como si hubiera querido iluminar con sus fulgores las eternas tinieblas de los que allí reposan para siempre. En el interior de París hay doce cementerios, donde aun se entierra, y en sus alrededores hay siete, sin contar los pequeños campos de reposo eterno, Picpus y Saint Pierre de Montmartre, que vienen á ser como museos mortuorios donde solo tienen acceso las familias que allí conservan los restos de sus mayores. Las tumbas que atraen mayor número de visitantes son: en el cementerio de Montmartre, las de Bugeville, Halevy, Cavaignac, A. Dumas y Morés; en el Père-Lachaise, las de Musset, Balzac, Ney, Dupuytren, Masséna, Delavigne y Thiers. Naturalmente, todo el mundo desfila silenciosamente á gótica tumba donde reposan unidos *in eternum* Abelardo y Eloísa, los héroes de la idílica leyenda, cuya casa solariega (jicho sea de paso) acaba de caer por tierra en la Isla de la Cité, detrás de Notre Dame. Pero á grupos iniciados solamente, pasan ante los sepulcros de Judit Frérea, Lisette de Beranger ó de los hermanos Abbé, dos hijos naturales de Luis Felipe de Orleans. Los errores judiciares de nuestra época dan una nota de actualidad á una curiosidad histórica del Père-Lachaise: una tumba truncada, rodeada de yedra y al lado de la losa donde duermen los restos de Mlle. Mars, un monumento elevado á la memoria del desgraciado *Correo de Lyon*. Este monumento no es más que conmemorativo, pues los restos mortales de Lesarqué no están inhumados allí. La familia de la célebre víctima de Chopart no se ha extinguido aun y, el año último, en la *reprise* del sombrío drama podíase ver en el fondo de un palco del teatro Porte Saint-Martin, un grupo de cuatro individuos, parientes del inocente guillotinado. En el cementerio Sainte-Marguerite, dícese que se conservan los despojos mortales del tan discutido Luis XVII. En el bonito camposanto de Passy, el mas pequeño y el mas pintoresco de todos, hay muchos nombres conocidos que llaman la atención de los piadosos ó desocupados visitantes: Bakstseff, Manet, Cortambert, Jeanne Samary y, por último, la pobre viuda de Carnet, fallecida últimamente. Félix Faure, en carruaje, ha ido como un simple ciudadano ha depositar una corona de siempre vivas en el mausoleo de sus deudos, en el Père-Lachaise. 492.668 visitantes se han dirigido á los diez y nueve cementerios, después de haber desahogado las tiendas de flores, pues la moda está por las flores naturales, como emblema del recuerdo y del dolor. Y como nota final, muy en carácter entre tan sombríos detalles, una desgraciada madre se ha suicidado en el cementerio de Ivry sobre la sepultura de su hija, una linda joven de diez y ocho años que había muerto hacía dos meses.

Otra curiosidad del cementerio Père-Lachaise, curiosidad ignorada de muchos, es el *cadáver metalizado*, que reposa dentro de un triple sarcófago de cristal y al que, todos los años, una familia parisiense lleva fragantes coronas de melancólicas crisantemas. El muerto fué metalizado y transformado en estatua por el procedimiento del

Doctor Varcot. He aquí como hizo la operación el sabio maestro: Después de un lavado general con ácido fénico puro y de una fuerte untura de pirtrato de plata, sumergióse el cuerpo en un baño galvanoplástico, después de cuyo baño se le aplicó una delgada capa de pirtrato argéntico que no pasaba de un milímetro de espesor. Por este costoso procedimiento, el muerto parece como si resucitara y conserva sus rasgos todos como en los últimos momentos de su existencia, admirable de preciado y de vida... ¿Quién sabe si el porvenir está en eso? En vez de las estatuas yacentes y de los bustos graníticos; las personas mismas, cuyas tumefactas carnes convertirá la química en bloques argentados, decorarán con sus blancas siluetas las avenidas de los cementerios ornadas de cipreses y sauces. Nada quiero decir del horno crematorio del Père-Lachaise, donde se incineran los cadáveres y se embotellan sus cenizas en un bocal, como si se tratara de guindas en aguardiente. De modo que digo á mis lectores: por hoy, rogólas me dispensen y tengan paciencia hasta mi próxima crónica.  
 Antonio Ambroa.  
 París, 10 noviembre 1898.

## ASAMBLEA DE LAS CAMARAS DE COMERCIO

El Gobierno ha autorizado al capitán general de Zaragoza para que permita las reuniones de la Asamblea. El cuestionario de las reformas que han de discutirse y que fué entregado al señor presidente del Consejo de ministros por el de la Cámara de Comercio de Madrid, es el que sigue:  
 Reforma del poder judicial, haciendo depender del Tribunal Supremo cuanto concierne á la carrera.  
 Enseñanza elemental gratuita y obligatoria.  
 Retribución de todo cargo del Estado.  
 Incompatibilidad de senadores y diputados con todo empleo público ó Consejo de administración.  
 Inamovilidad de los empleados públicos y conversión en carrera la de Administración de los funcionarios, haciéndoles ingresar por oposición ó concurso.  
 Revisión de jubilaciones, cesantías y recompensas otorgadas.  
 Reforma de las ordenanzas de Aduanas.  
 Incompatibilidad del ejercicio de la abogacía para los ministros de Gracia y Justicia ó presidentes del Tribunal Supremo.  
 Servicio militar obligatorio.  
 Unificación de la Deuda.  
 Impuesto sobre la riqueza mobiliaria.  
 Restricción de la autorización concedida al Banco de España para emitir hasta 2.500 millones de circulación fiduciaria.  
 Supresión de todos los organismos administrativos que resulten innecesarios.  
 Amortización de plazas en el generalato y jefes militares.  
 Clausura temporal de las Academias militares de Guerra y Marina.  
 Reforma del régimen provincial.  
 Autonomía de los municipios.

## DE TODAS PARTES

**Sacerdote compositor**  
 Venecia alberga actualmente á un joven músico cuyas composiciones de música sagrada y oratorios le han valido ruidosos triunfos, no solo en Italia, su patria, si que también en Inglaterra y en Alemania, en cuyo último punto se le ha proclamado compositor de primer rango en música sacra.

Es Perosi un joven sacerdote que ha estudiado en la escuela de música sacra de Regenbug las obras maestras de Bach. De regreso á su país trabajó con actividad febril, dando en el próximo invierno á la publicación su primer oratorio titulado «La transfiguración de Cristo», el cual obtuvo en su primera audición en Venecia delirantes aplausos del público. Siguió luego «La resurrección de Lázaro», el cual, como el anterior oratorio, ofreció un encanto místico y una sublimidad de expresión unidos á un tecnicismo que recuerda á menudo los maestros antiguos. Tales cualidades han colocado á Perosi entre los más renombrados autores contemporáneos.

## Desde Madrid

A qué conduce cuanto se habló ayer de política, haciendo combinaciones que parecerían inverosímiles en cualquier parte menos aquí? Esas habladurías parece que tienen como primer objeto al de explorar los ánimos viendo si admittiría la opinión pública todo ó si quisiera algo de lo que se proponen algunos políticos. Nocedal cerca de Polavieja y de Canalejas y todos ellos unidos con el señor Silvea.... ¿No decían ustedes que empezaba la regeneración? Pues ahí está el principio. ¿Mas no parece de los mejores? Por eso creemos que, si ha de llegar hasta el fin, la idea será sumamente modificada, porque, si no lo fuera, iríamos á parar, aquí, donde lo que hace falta es un criterio fijo, á estar por arriba más confundidos que por abajo. Mezclar, como parece que se pretende, elementos tan distintos é intentar con ellos construir algo sólido, se nos figura que es erróramentable, y que los que lo procuran están más atentos á lo suyo que á lo de todos. Si fuesen elementos que vinieran á completarse los unos con los otros, sería nuestra opinión muy diferente, pero si esos elementos se oponen, si no se afirman entre sí, si no se completan, sino que lo que hacen ó lo que harían sería estar en constante lucha, ¿cómo pensar en lo que ahora se piensa como base que haya de sostener la nación robusta y próspera que venga á sustituir á esta desorganizada en que vivimos? Para adquirir esa robustez y esa prosperidad, no es preciso, en nuestro sentir, más que una cosa: que haya disciplina social, que cada uno ocupe el lugar que le corresponda, que cumplan todos sus deberes y respeten los derechos de los demás. Pero ¿cómo va á ver esto si se llega á formar un gobierno constituyéndole, como no podría menos de suceder, de manera que en el mismo falte la disciplina? Las épocas más calamitosas por que España ha pasado, fueron aquellas en que estuvo dirigida por el partido de la fusión que ahora gobierna. No hay en ella unidad de criterio, que debe existir cuando se va á un objeto determinado. Hay varios criterios y todos tienen que estar y están en lucha constante. La mayor parte del tiempo hay que dedicarla á procurar ponerlos en buena armonía, y mientras esto se hace, no se puede atender como es debido á lo que interesa á la nación; cosa, por cierto, muy natural y que comprenderá cualquiera sin gran esfuerzo si tiene presente que yo, por ejemplo, no puedo pensar en atender á nadie si antes no estoy atendido. Si yo no tengo vida, ¿voy á pensar en darsela á nadie? Si yo no tengo que comer, ¿voy á ocuparme antes que en cosa alguna en que coma mi prógimo? Si yo no tengo tranquilidad, ¿se la podré dar á alguien? Etc., etc. Pues únase á Canalejas con Nocedal, con Polavieja y con Silvea, réunido ya con algunos de aquellos conservadores á quienes llamara un día muy alto inmóviles, y díganse: ¿que podrá dar de sí un partido así formado? Un partido compuesto de adversarios, ¿podría dar á la Patria otra cosa que adversidades?

Carmón.  
 12 noviembre 1898.

## Las ruedas administrativas

Es de creer que en todos los países los vicios de la Administración son parecidos;

pero aunque tal sea nuestro parecer, no podemos resistir á la tentación de relatar una historia auténtica y por demás divertida que leemos en la prensa francesa.

Cierto día, un escritor distinguido, que ocupa hoy importante posición política, se paseaba por los alrededores de Marly, y al ingresar en un bosque dió de bruces con un estanque minúsculo, en el cual eran tan numerosos los peces, que solo había que inclinarse algún tanto para cogerlos con las manos llenas. Pescador apasionado el conocido escritor, que hoy dirige una provincia importante, se apresuró á tomar datos sobre el estanque, y al saber que era propiedad del Estado, se dirigió á la dirección de Agricultura solicitando su explotación.

Al cabo de tres meses contestó el centro agrícola que el estanque pertenecía al Estado, y que se dirigiese al ministro de la Gobernación.

Hízolo así el solicitante, y transcurridos tres meses más se le contestó que el estanque dependía de un castillo histórico, por lo cual la petición debía presentarse al ministro de Bellas Artes. Pasados seis meses dió este por contestación que dicho estanque no figuraba en los inventarios y que nuevamente apelase al ministro de la Gobernación, quien dió por respuesta que aquel formaba parte de una zona polémica, siendo indispensable recurrir al ministro de la Guerra, quien á su vez, malhumorado, dijo que nada tenía que ver con la explotación de la pesca.

En tal situación, el solicitante, cansado y por demás mohino, renunció á sus deseos, y uno de estos días, al pasar por el famoso estanque, vió sorprendido y estupefacto que en él pescaba tranquilamente uno de sus amigos.

—¿Cómo has conseguido explotar este estanque?

La contestación no pudo ser más explícita.

—Sencillamente; mediante una gratificación de dos pesetas al guarda.

## DECLARACIONES DEL SR. MONTERO RIOS

Un periódico parisiense publica bajo la firma de M. A. Jubé de Balox las siguientes palabras, que atribuye al presidente del Senado y de la comisión española en París:

«Los americanos no quieren encargarse de la deuda de Cuba. Sin embargo, son ellos los autores responsables del estado desastroso de la Hacienda cubana. Son ellos los que han perturbado la isla, sosteniendo y haciendo nacer conspiraciones incesantes. Hay una deuda cubana que los americanos han contribuido más que nadie á producir. La deuda consolidada por las leyes de 25 de julio de 1884 y 13 de julio de 1885, ha sido garantizada por la isla. Tiene la garantía especial de la renta de Aduanas y del Timbre de la Antilla.

»Ante todo, se trata de una deuda de carácter hipotecario, y cualquiera que sea el poseedor de la hipoteca, la garantía subsiste.

»Son éstas reglas internacionales de derecho. La responsabilidad de España cesa en el momento en que se le arranca violentamente la cosa hipotecada, y los usurpadores no tienen ninguna reclamación legítima que hacer á España.

»La historia no ha registrado nunca hasta el presente un caso en que el vencedor, imponiendo condiciones al vencido, exija al mismo tiempo que la cesión absoluta de territorio, el pago de una deuda antigua. Cuando Napoleón dictaba leyes á la Prusia desde Berlín, y al Austria desde Viena, no soñó jamás en adquirir todos esos estados. Cuando los prusianos ocuparon París en 1870, Bismarck no pensó en anexionar á la Prusia todo el territorio ocupado por los alemanes.

»Los Estados Unidos piden no solo lo que han conquistado, sino los territorios que no han ocupado. No se contentan con Santiago; se opoderan de Puerto Rico y quieren todavía el archipiélago filipino. Hay, por el lado del vencedor, un abuso irritante de la victoria, y parece natural y lógico que

los Estados Unidos hagan concesiones y garanticen la deuda de Cuba.

»¿Lo harán? En todo caso protestaremos y acudiremos á todos los hombres de recto juicio. España no cederá sino á la brutalidad de la fuerza. Ahora está humillada, pero más adelante se comprenderá toda la grandeza de su conducta y toda la fuerza de su energía.

»En cuanto á Filipinas, los americanos estiman que la conquista y la anexión son consecuencia forzada de las victorias del almirante Dewey y del general Merrit. Nuestra indignación, mezclada de sorpresa es, pues, bien legítima. Si se rompen las negociaciones, nos veremos obligados á denunciar el exceso de las pretensiones de los americanos, apelando á la conciencia humana.»

## Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 13

### Parte oficial

El texto del parte oficial recibido de la Habana dice así: «Al desarmar al batallón de Orden público de esta capital, se ha iniciado un movimiento sedicioso pidiendo sus alcances, pero inmediatamente ha sido sofocado. Se ha verificado el desarme del batallón y han sido presos los culpables. El resto de la fuerza está dispuesta para embarcar en dirección á la península. Ha quedado restablecida la tranquilidad.»

### De Filipinas

El ministro de la Guerra ha recibido hoy un cablegrama del general Rios.

Es bastante extenso y se tratan en él diferentes cuestiones, incluso la referente á los recursos.

Empieza el capitán general de Filipinas diciendo que ha zarpado de Ilo-Ilo el trasatlántico «Buenos Aires», que conduce á la península heridos y enfermos del Ejército de Manila, aproximándose á mil el número de individuos de que consta la primera expedición de repatriados que han autorizado las autoridades norte-americanas de Manila.

Habla el general Rios del estado de la insurrección en las Bisayas, no siendo muy satisfactorias las impresiones que comunica respecto á la situación de la isla de los Negros, donde continúa la insurrección.

Créese que el general Rios no ha debido enviar fuerzas á dicha isla, quizás porque le sea de mas utilidad tener concentrado en otros puntos mas importantes el ejército de que en la actualidad dispone.

Referente á la cuestión de recursos es el general Rios muy prolijo en detalles.

Habla de la inversión de los fondos que se le giraron, de los socorros que ha dado, de las atenciones que ha satisfecho y de aquellas que no ha cubierto.

De cuanto atañe á recursos en dicho telegrama se ha sacado una copia y se ha enviado al señor Romero Giro.

### Para la repatriación

Según el nuevo cuadro de marcha de buques para la repatriación del Ejército de Cuba, el número de fuerzas de que se compone, incluyendo los batallones espedicionarios de Infantería de Marina, asciende á 107.569 hombres.

De éstos hay 19.570 enfermos, de los que ya han llegado algunos á la península, otros están en viaje y los restantes se embarcarán en lo que resta de mes.

La división de Hoiquio, compuesta de 8.307 plazas, empezó á embarcarse el 29 de octubre y debió terminar el día 10 de este mes.

La de Puerto Príncipe, que se compone de 6.700 hombres, se embarcará toda durante este mes.

El día 10 debieron llegar á Nuevitas tres vapores destinados á este servicio.

El resto de las fuerzas se embarcarán en Cienfuegos, Matanzas y Habana durante los meses de diciembre y enero y hasta el 25 de febrero, en que deberá salir el último vapor.

No se sabe la fecha en que se embarcará el general Blanco, pues se ignora aun quién dará posesión de la Habana á los norte-americanos.

## Instrucciones

*Nueva York.*—El Gobierno de los Estados Unidos envió anoche á sus comisionados de París varias instrucciones, y entre ellas la de que no admitan discusión alguna acerca del derecho de disponer de las islas Filipinas, y que el único punto que debe discutirse es el relativo á las condiciones mediante las cuales dichas islas serán anexionadas á los Estados Unidos.

## Un telegrama

El *New York Herald* ha recibido un telegrama de Washington en que se dice que el Gobierno ha ordenado á los comisionados norte-americanos que terminen esta semana la cuestión de Filipinas.

## Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

### ALMUERZO

Huevos fritos en buñuelos.—Congrio con langostinos.—Mollejas á la financiera.—Postres.

### COMIDA

Sopa á la conde.—Merluza con salsa de avellanas.—Ternera mechada.—Pichones á la marinera.—Postres.

**Congrio con langostinos.**—Perfectamente limpio el congrio, se frie en trozos pequeños, rebasándolo antes en harina y huevos butidos.

Se adorna la fuente, en que se ha de servir, con buena cantidad de langostinos.

**Pichones á la marinera.**—Escaldados los pichones, se pasan á una cacerola con manteca, cebolla, tocino picado y harina, mojándolos con partes iguales de agua y vino blanco cuando estén cocidos los pichones y reducido el caldo, se rocian con jugo de limón y se sirven.

## NOTICIAS

Ante gran concurrencia de fieles el domingo por la mañana se verificó en la iglesia de la Merced la solemne función religiosa en honor de San Esteban de Koska, dedicada por la Congregación de la Inmaculada Virgen María y de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

La capilla de música estuvo confiada al inteligente maestro señor Frigola, siendo ejecutada una notable misa magistralmente, en la que lució sus facultades el bajo señor Guardiola.

—El capitán de Infantería y apreciado amigo nuestro don Felix Ros y Berenger, ha sido considerado como comprendido en el artículo 172 del reglamento de reservistas.

—Han terminado las funciones que daban los dos cinematógrafos que desde las ferias se hallaban instalados en esta ciudad.

—Ha sido nombrado oficial de quinta clase de esta Administración de Hacienda don José García, que servía en la Intervención de Albacete.

—Ayer mañana, á primeras horas de la misma, se desencadenó una fuerte tormenta acompañada de los respectivos rayos y truenos, continuando todo el día lloviendo á intervalos, por cuyo motivo están nuestras calles llenas de fango.

—El oficial de quinta clase de esta Administración de Hacienda don Pedro Parés Pou, ha sido trasladado con igual cargo á la Intervención de Albacete.

—Antes de anoche fué avisado el Juzgado de instrucción de que en su domicilio de la calle de Troya había sido encontrado ahorcado, pendiente de una cuerda, el vecino de la misma Fernando Caraltó, joven de unos 35 años de edad.

Personado el juez de instrucción, señor Castellví, acompañado del escribano de guardia señor Casadevall, oficial criminalista señor Verdegner y el alguacil señor Gabriel en el lugar del suceso, se confirmó el hecho, habiéndose encontrado el cadáver pendiente de una cuerda que tenía atada al cuello.

El infeliz suicida, pues todos los indicios hacen creer que se trata de esto, había sido hasta hace pocos días empleado

en la Arrendataria de Consumos de esta ciudad, en donde era apreciado, ignorando el motivo que le indujo á tomar tan estramada resolución.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver, el cual fué conducido al Hospital para su autopsia. D. E. P.

—Por la Administración de Obras públicas del departamento de los Pirineos Orientales, se ha dado principio á los trabajos de una nueva carretera vecinal que, partiendo de Oseja, recorrerá el centro del año de la Cerdaña francesa, pasando por los pueblos de Cáldegas, Onés y Ur, en cuyo último punto enlazará con la del valle del Carol que conduce á la villa de Ax y con la llamada de la Solaca que comunica con Mont-Luis.

Esta nueva carretera, además de favorecer á las citadas localidades por donde ha de pasar, acortará la distancia desde Oseja á La Tour.

—En la carretera de Ripoll á San Quirico de Besora, y en sitio conocido por Carretera de Carlin, volcó un coche por haberse espantado la mula, cayendo desde considerable altura sobre las rocas que yacen junto al río.

De las seis personas que iban en el carruaje, solo resultó ileso una criatura de tres años; las demás, tres hombres y dos mujeres, quedaron heridas, dos de ellas de suma gravedad.

—El señor ingeniero provincial ha informado que proceda de arar de primer orden los caminos vecinales y rurales que cruzan el distrito municipal de Masarag.

—Parece que en breve regresará á su puesto la Guardia civil del de Bañolas.

—El Ayuntamiento de Palamós ha solicitado del señor gobernador civil de la provincia autorización para que pueda conceder permisos á los vecinos de dicha villa que pidan el traslado de restos mortales desde el cementerio antiguo al nuevo.

—Ha sido autorizado el vecino de esta ciudad don Benito Bosch, para recibir dos cajas de pólvora, de peso 20 kilos.

—La Diputación ha acordado costear el entierro del malogrado repatriado Juan Robert, fallecido hace algunos días en el Hospital provincial.

—En nombre de los vecinos de la calle de Pedret damos las gracias al alcalde señor Boxa, por haber ordenado que esté durante toda la noche alumbrada dicha calle.

—Ha cesado en el destino de oficial de Fomento de este Gobierno don Carlos Pinazo, habiendo tomado posesión del mismo don Ricardo Delmau.

—La presunta veránica Mariana Fernandez, de San Feliu de Guixols, ha sido dada de alta en este Manicomio.

—En uso de licencia, se ha ausentado por un mes el juez de primera instancia de Puigcerdá D. Antonio Molas, regentando interin el Juzgado, el abogado, y juez municipal D. Tomás Puig y Soler.

—D. Francisco Garriga, en nombre y representación de D. Sixto Quintana, vecino de Barcelona, solicita la competente autorización para efectuar obras de defensa de su propiedad en la margen derecha del torrente «den Vila», en la parta comprendida desde el punto en que el antiguo camino vecinal de Gerona á Palamós cruza dicho torrente, hasta su desague en el río Ter y en el término municipal de Celrá.

—Dice *La Cerdana* de Puigcerdá.

«Estamos en pleno noviembre y los días se suceden unos tras otros sin perturbación atmosférica de importancia, cuyo normal estado favorece la labor de las tierras á que se dedican los agricultores, verificándose al propio tiempo con hoigra la poda y nuevos plantíos de arbolado. Los campos empiezan á tapizarse del nacimiento trigo, que recibe la suficiente humedad de los nublados que á menudo cubren el horizonte de nuestra comarca.

«Es tan agradable el tiempo que disfrutamos ahora, que lo preferimos á cualquier otro del año.»

—En Portbou han sido arrancados, según parece, por los agentes de la autoridad, unos grabados que se habían fijado ocultamente, en los cuales se aludían á ciertos personajes de la política española.

—Un sujeto tuvo la desgracia ayer mañana de resbalar en las escaleras de la Catedral, causándose una herida, por fortuna leve, en la frente.

—Ayer mañana en la carretera de Puenya Mayor, frente a la capilla del Pilar, de Pedret, fué encontrado muerto un potro, ignorándose quien lo dejó en medio de la vía.

—La Comisión provincial ha sido autorizada para que, previa información de expediente, proceda al nombramiento de un peón caminero para la conservación del camino vecinal de Terradas, el que dirige desde Figueras a San Lorenzo de la Muga.

—La Diputación provincial ha autorizado a doña Dolores Torres, vecina de Bañolas, para levantar una pared de contención en terrenos de su propiedad, para evitar el desmoronamiento de tierras.

—Se ha dispuesto se abonen al médico primero de este Hospital civil y titular del Ayuntamiento don Narciso Dstrell, las dietas devenga las en el servicio que presta en el pueblo de Cerviá, con motivo de la difteria, como delegado de Sanidad.

—Recortamos de *El Distrito*:

«Cunde el desaliento entre las filas rourietas, temiendo, y no sin razón, que el padrino del nene les vuelva, a la larga, sus espaldas.

«Efectivamente, los indicios son a armanas, y de tal gravedad los consideramos nosotros, que a estar en su puesto no dudáramos un momento en hacer que viniera el Viático para la absolución de los pecados que en los abrojos de una política desatentada se han cometido. Y no solo existe el temor que apuntamos, sino que, por otra parte, se observa un desquiciamiento tal en las masas (!) que, en algún tiempo, adoraban con ferviente devoción a la imagen de aquel Santiago, que llena de amargura y de dolor a cuantos se interesan por la beatificación de semejante salibancuquis político.»

—Vá a concederse el ingreso en la escala de reserva gratuita a los médicos provisionales de Sanidad militar, que llevan dos años de servicio y no pasen de los 45 de edad.

—El Gobierno ha recibido copia de las conclusiones que, en la instrucción suple-

mentaria del proceso Dreyfus, ha declarado el coronel Picquart.

Hoy se dará definitivamente por concluida la instrucción, conociéndose el resultado de la misma.

—El sábado tomó posesión de su cargo, de profesor de música del Hospicio provincial el maestro-compositor don José Felíu, que en el concurso verificado por la Diputación obtuvo por sus méritos dicha plaza, vacante desde hacía algún tiempo y desempeñada hasta ahora interinamente por el celebrado violinista señor Arolas.

No dudamos que el maestro Felíu sabrá colocar la banda del Hospicio a una altura envidiable, pues a sus conocimientos y estudios en el difícil arte de la música reúne una laboriosidad excepcional y un entusiasmo inagotable.

Felicitemos al maestro Felíu por la justa distinción acañada, y a la Diputación provincial por su acierto en el meritado nombramiento.

—Ha fallecido en Figueras la respetable tía del juez municipal y distinguido amigo nuestro don Ramón Xirau, al que enviamos el pésame por tal motivo.

—Ha sido nombrado teniente de la Guardia civil, jefe de la línea de La Bisbal, don Luis Sorni Romance.

—Leemos que en las últimas sesiones de la Diputación provincial hanse aprobado las travesías por Bagur, Regencós y Torrent del proyecto de carretera de Bagur a Torrent iniciado por el Excmo. Sr. conde del Villar, lo cual nos hace creer que en breve podrá ser un hecho la realización de tan importante mejora.

—En el expreso de Francia ha pasado por esta ciudad, con dirección a Barcelona, el escultor don Pedro Carbonell, de regreso a Santo Domingo, donde ha dirigido la instalación del monumento sepulcral erigido a la memoria de Colón en la Catedral de aquella ciudad, con arreglo a los planes del mismo artista, premiados en concurso internacional abierto por el Gobierno dominicano.

—A la temprana edad de 21 años, ha fallecido en el Asilo-Vilallonga de Figueras, la hija de la Caridad sor Josefa Silvestre, que hacía año y medio próximamente que había vestido el hábito de hija de San Vicente de Paul. (D. E. P.)

—Leemos en *La Lealtad* de San Felíu de Guixole:

«Ayer circuló el rumor de que el señor alcalde de esta villa, nuestro buen amigo don Salvador Dalmau, había presentado la dimisión del cargo que ejerce, fundándola en motivos de salud.»

—Nos participa la comisión auxiliadora de repatriados, haber acordado una reunión extraordinaria para hoy a las seis de la tarde, suplicándose la asistencia a la misma a todos los señores que a ella pertenecan.

—Ayer se celebraron en la iglesia parroquial de la vecina población de Caserá de la Selva, solemnes funerales con motivo del aniversario del fallecimiento de D. Marcial de Trinchera, decidido campeón que fué de la industria corcho-taponesa, y distinguido amigo nuestro.

Segun nos participa nuestro correspondiente en aquella villa, fueron muchos los deudos y amigos de la familia Trinchera Azua que acudieron al templo a elevar sus preces al Santísimo en sufragio del alma del finado.

—Los Sres. Grober y Compañía, a los cuales fué otorgada en 17 de julio de 1894 una concesión de aguas del río Ter, para usos industriales en el término municipal de Bescanó, solicitan modificar el emplazamiento de la presa de toma de aguas, situándola a unos ciento sesenta metros aguas abajo de la actual presa del molino Banages.

—Telegrafían de Ginebra que el Jurado dictó veredicto de culpabilidad sin atenuantes contra Luccheni, asesino de la Emperatriz de Austria.

Ha sido condenado en consecuencia a la máxima pena sancionada en el Código del cantón de Ginebra, que es la de reclusión perpétua.

Al oír la lectura de la sentencia, Luccheni ha prorompido en gritos de: «Viva la anarquía!» y «Muera la sociedad!»

**Cantares**

Tu boca es una campana,  
tu lengua es el badajo  
y tu pecho la capilla  
donde estoy siempre rezando.

El mundo me causa hastío,  
en nada encuentro placer;  
desde que tu amor no es mío  
sé lo que vale un querer.

Cada cual en este mundo  
tiene una especialidad;  
la tuya es fingir que quieres,  
la mía amar de verdad.

Es mi corazón un nido  
que se hizo para el amor,  
y lo habitan el oído,  
la miseria y el dolor.

**PENSAMIENTOS**

Un editor responsable es un maniquí parlante que se pone en la postura que le mandan y responde de lo que nunca entendió.

La vida es una serie de experimentos.  
Probamos la fé de los unos y la amistad de los otros, y la mayor parte de las veces las tales pruebas nos dan por resultado un desencanto.

Si a nuestros placeres y a nuestros dolores se les quitase la parte que corresponde al amor propio, quedarían reducidos a la mitad.

**Distracciones**

—¿Qué opira usted del duelo?  
—Pues yo, que solo me batiría a pistola y a tres pasos de distancia.  
—Hombre, no encontraba usted quien quisiera apadrinarlo.  
—Pues precisamente por eso.

En la travesía de la Auriga de esta ciudad, núm. 2.-1.º I.ª una señora aceptará dos personas en calidad de huéspedes.

**Boletín religioso**

SANTOS DE HOY  
Stos. Eugenio ob. y Leopoldo cf.

CUARENTA HORAS  
Están en la iglesia de las Berlarças

CORTE DE MARIA  
Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la A-uncióñ en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

—¡Mi hijo! ¡Lupo!... ¡hijo mío!  
Había reconocido la Virgen de marfil.  
Entonces el monje fijó sus ojos en la hechicera, y reconoció a la que le había dado hospitalidad una noche en el bosque de Blois. Temiendo ser a su vez reconocido, se alejó a pasos precipitados hácia la tienda del rey de Francia, despues de asegurarse si su cuchillo estaba siempre en su cintura, ocultó bajo su manto, y llevando en la mano una carta de introduccion.

Los soldados fueron a buscar una camilla para trasportar el cadáver, y Marsiana quedó sola con él. La pobre mujer estaba loca de dolor. No podía comprender por qué azar aquella Virgen de marfil que jamás debió haber abandonado el cuerpo de Lupo, aparecía ante sus ojos por primera vez en aquel día de duelo. Si el dolor de que se hallaba poseida la hubiera permitido reflexionar, hubiera extrañado más todavía el suceso; pero en aquel momento no veía sino la imagen, que probaba que Lupo era su hijo.

Y la pobre madre se torcía los brazos con desesperacion. A sus sollozos siguieron ruidos de rabia, sus ojos se inyectaron de sangre, sus labios se cubrieron de espuma, y todo su rostro en general, tomó un aspecto salvaje de furia.

Su rencor por Enrique de Bosque-Delfin, que había olvidado, volvió a renacer en su corazón, y sus proyectos de venganza, a que había renunciado, volvieron a su mente, ahora cien veces más violentos y terribles.

—¡Oh! ¡Tu suplicio esta vez, exclamaba paseándose como una hiena alrededor del cadáver; tu suplicio será digno de tu crimen! El rey me ha concedido tu vida una vez; voy a pedirselo otra vez más, y hoy te juro que no habrá piedad en mi corazón.

Hizo un movimiento para dirigirse a la tienda real; pero



**CAPITULO XXII**

**Donde se vuelve a encontrar al monstruoso Lupo bajo el uniforme de oficial del rey de Francia**

Lo mismo que cuando la primera aparicion del espectro en la floresta de Blois, Lupo había oído, oculto detras de la tienda real, las extrañas e incoherentes palabras de la hechicera; y aunque el fantasma era invisible para él, las frases de su madre adoptiva bastaron para ponerle al corriente de todo.

Desde la reunion de los reyes, Lupo era oficial de S. M. Enrique de Valois, así como Bosque-Delfin lo era de S. M. Enrique de Navarra. Vivía, por lo tanto, en continuo roce con el ex-estudiante, su mayor enemigo, le espiaba sin cesar, y la Virgen de marfil no fué largo tiempo un misterio para él. Al saber que aquella reliquia era el solo indicio que podía devolver a Marsiana el hijo tanto tiempo llorado, un proyecto infernal se presentó a su mente.

Con la sonrisa en los labios y los ojos ardientes se apartó

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50 ptas.	trimestre.
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro.. . . .	18	» semestre
Id. un año en oro . . . . .	25	» »
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

### Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. . . . . 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. . . . . 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. . . . . 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.. . 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

### PILDORAS DE RIAZA

DE Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas*, *Cuartanas* ó *Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

*Veinticinco años de éxito!* Caja con 80 pildoras, 5 pesetas; media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precios desde cualquier punto que se pidan.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO, Ruda, 14, Madrid.

### IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, folletos, libros, etc.

### ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

### APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

de la tienda real y se dirigió á la de Bosque-Delfin. El dia estaba próximo á aparecer; el jóven calvinista dormía profundamente; aquella noche había estado en vela, por razon de su cargo, cerca del rey Borbon. Entre su ropilla entreabierta se veía la imagen de marfil suspendida de un cordón.

Lupo se acercó con cautela, cortó el cordón, y ocultando el poderoso talisman, salió de la tienda.

Ya era tiempo. Los tambores rompian el toque de diana por todos los ámbitos del campamento, anunciando la aparición de la aurora; cinco minutos despues, todo el ejército aliado estaba en pié, y un cuarto de hora más tarde, el campamento de Saint-Cloud presentaba un cuadro lleno de vida y animación.

En el momento en que Lupo, una vez consumado el robo, se disponía á salir de la tienda de su enemigo, se presentó el paje Benjamín, mirando á su alrededor como si buscase á alguien.

Lupo retrocedió.

—¡El hermano de Psyché! dijo palideciendo. ¿Qué queréis, jóven? ¿qué os trae por aquí?

—Busco al señor Enrique de Bosque-Delfin: ¿dónde está?

—¡Yo qué sé! respondió el gnomo. ¿Me le habeis dado á guardar?

El paje palideció. Aquellas palabras eran las mismas que Cain respondió al Señor cuando Este le preguntó por su hermano. Dió algunos pasos para entrar en la tienda.

—¡No se entra! exclamó Lupo interrumpiendo el paso.

Benjamin, á quien aquella resistencia hizo concebir sospechas, trató de forzar la entrada. En la lucha que se entabló entre él y el gnomo, bien pronto su debilidad cedió y cayó á tierra.

—¡A mi, Bosque-Delfin; á mi, Enrique bien amado!... ven... ven... que asesinan á tu Psyché.

—¡Psyché! exclamó asombrado el gnomo.

Y tiró de su espada para hierla.

—¡Atrás, perro maldito! gritó una voz de trueno.

—¡Enrique, Enrique mio! exclamó la hermosa bearnesa, pues era ella.

Lupo lloraba de rabia.

—¡Por el inferno, gritó dirigiéndose al oficial calvinista, que he de triunfar de tu destino!

—¡Por el inferno, que se ha de cumplir el tuyo, venenoso reptil! respondió Enrique poniéndose en guardia.

El combate fué corto. Lupo arrojó un grito ahogado, extendió los brazos y cayó muerto, herido de una estocada en medio del pecho.

En el momento en que arrojada el último suspiro, Marsiana acudió precipitadamente, seguida de varios soldados, atraídos tambien por el ruido de la lucha.

—¡Lupo... muerto! dijo sordamente la vieja tomando entre sus manos las del monstruo. Enrique de Bosque-Delfin, dareis cuenta de esta muerte al rey de Francia.

—¡El rey! contestó Enrique envainando su espada; voy á contárselo todo, y estoy seguro de que aprobará mi conducta.

Y se alejó, seguido de Psyché.

En aquel momento apareció en lo alto de la colina un monje jacobino. Era Jacobo Clemente. Un momento despues llegó al sitio de la ocurrencia; supo por los soldados que un oficial católico había sido muerio en duelo por un oficial protestante, y se acercó para recitar una oracion sobre el cuerpo inanimado.

Mientras la recitaba, la hechicera entreabrió la ropilla del jorobado para asegurarse de que su corazón había cesado de latir.

De repente arrojó un grito de sorpresa.